

子育て

Child care



楽しく生き生き野外遊び

真っ黒に日焼けした子(し)もが、泥んこになつて遊んでいたのは一昔、二昔以上も前のこと。今は、子どもが安心して遊べる場所が少なくなりました。そんな中、自然を教室に、野外遊びの活動を行っているのが、草津市にある「こんへいとう自然保育園」。園の・村長・山田賀子さんに、子どもが外の世界に接し、遊ぶことの意味について、お話を伺いました。

野外遊びが 自主性を育てる

NPO子どもネットワークセンター天気村が運営する「こんへいとう自然保育園」。この保育園の子どもたちは「お弁当、水筒、おしばり、おやつ、着替え一式」をリユックサックに入れ登園します。それは「毎日が遠足」だから。子どもたちは園のバスに乗り、四季折々の山や川へ野外活動に出掛けます。

子どもを通して 親も変わる

「子どもが野外で遊ぶ機会が少なくなつた今、地域での野外遊びを通して、子ども本来の生き生きした姿を取り戻してほしい」。山田さんはそんな思いから、この自然保育園を開設しました。

自然の中で遊んだ体験がない親は、野外での遊びを「危ないからダメ。汚いからダメ」と否定しがち。しかし、子どもは山や川、公園や畑で自由に遊び、その中で「良いこと、悪いこと」「安全なこと、危険なこと」を体験することによって自主性が育つてくると、山田さんは確信しています。



みんなで火おこし



山には知らない生き物がいっぱい



村長の山田さんと一緒に木登り

こんへいとう自然保育園の子どもたちの野外遊びには、保護者は同伴できない決まりになっています。入園当初は不安がでましたら……と不安がる親もいますが、親の保護

